

## Puigdemont deja vía libre a Rajoy al negarse a convocar elecciones

**El presidente catalán traslada al Parlament la posible declaración**

M. NOGUER / À. PIÑOL / A. DÍEZ Í. DOMÍNGUEZ, **Barcelona / Madrid**  
Tras varias horas de máxima tensión y continuos cambios de estrategia en las filas independentistas, el presidente de Cataluña, Carles Puigdemont, se negó ayer a convocar elecciones autonómicas y optó por dejar en manos del Parlamento regional la posible declaración

**El Senado permitirá hoy al jefe del Gobierno español destituir al Govern**

ración de independencia. “Espero que nadie cometa un error espectacular que pagaríamos todos los catalanes. Se lo pido, que no lo cometa”, le advirtió el socialista Miquel Iceta. La Cámara catalana resolverá hoy. Antes, el Senado aprobará la intervención de la autonomía con la aplicación del artículo 155 de la Constitución. La

**Los grupos radicales amenazan con trasladar el conflicto a las calles**

intención de Mariano Rajoy es destituir al Govern en pleno y nombrar una comisión gestora hasta que se celebren los comicios. “Tenemos que rescatar a Cataluña”, dijo la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, en la Cámara alta después de que Puigdemont anunciara su negativa a dar marcha atrás. El

Senado dio el primer paso para autorizar al Gobierno a intervenir competencias. El Ejecutivo está aún dispuesto a graduar la aplicación de las medidas o reconsiderar aspectos como la intervención de los medios de comunicación públicos, pero no a impedir su aprobación. **PÁGINA 16 A 23**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 12**

## Azcárraga abandona la dirección de Televisa después de 20 años

**De Angoitia y Gómez sustituyen al nieto del fundador de la cadena**

L. P. B., **México**

Emilio Azcárraga Jean dejará el 1 de enero de 2018 la dirección ejecutiva de Televisa, la principal cadena de televisión en México, cuyo mando asumió hace dos décadas tras la muerte de su padre. Azcárraga Jean, nieto del fundador de la empresa, será sustituido por los actuales vicepresidentes de la compañía y sus principales consejeros desde finales de los años noventa, Alfonso de Angoitia y Bernardo Gómez.

El empresario, que tiene un 15% de acciones de Televisa, seguirá presidiendo el consejo de administración de la cadena y permanecerá a cargo de su estrategia a largo plazo. **PÁGINA 37**

## La justicia argentina acorrala a Cristina Fernández de Kirchner

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**

La expresidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner negó ayer ante el juez haber encubierto durante su mandato a los iraníes acusados de ser los autores intelectuales del atentado contra la mutual judía en 1994. La justicia sigue estrechando así el cerco sobre el kirchnerismo, cuyo hombre fuerte, el exministro Julio de Vido, ha sido encarcelado por presunta corrupción. **PÁGINA 9**

**ADEMÁS**

## México pacta subir el salario mínimo

Los 4,2 dólares diarios (unos 80 pesos) sitúan a México como el tercer país de América Latina con el suelo salarial más bajo. El aumento aún no ha sido fijado. **P5**



**Temer frena la investigación de la corrupción** **P8**

**Europa da el premio Sajarov a la oposición venezolana** **P4**

**Las villas miseria argentinas se quintuplican en 26 años** **P8**



**TRUMP DECLARA EMERGENCIA SANITARIA POR LA ADICCIÓN A LOS OPIÁCEOS.** Donald Trump declaró ayer la emergencia sanitaria pública por la ola de opiáceos que sacude EE UU, lo que facilitará el acceso a medicamentos contra la adicción. Al anunciar la medida, señaló a México como parte del problema por la entrada de drogas. En la imagen, ayer, con implicados en la lucha contra las drogas. / J. W. (AFP) **PÁGINA 3**

**ALFONSO CUARÓN** Director de cine

## “La reconstrucción del sismo debe crear el México del siglo XXI”

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**  
Alfonso Cuarón (Ciudad de México, 1961) regresa con *Roma*, la película con la que vuelve a filmar en su país después de 16 años. En entrevista con EL PAÍS, el director de cine recuerda sus comienzos, habla de los secretos del medio y analiza el México posterremoto, manifestando “la

necesidad de que la reconstrucción sea también la creación del México del siglo XXI”. El dos veces ganador del Oscar elogia *The Shape of Water*, la última película de su compatriota Guillermo del Toro, y critica el racismo mexicano: “El México criollo y mestizo desprecia al México más indio”. **PÁGINA 25**

